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災難帶來的省思災難帶來的省思災難帶來的省思災難帶來的省思    

時間: 30 minutes 

 

靈修手冊－在你的手上應該有一本靈修手冊，這是今年第二季的靈修手冊，盼望這本手冊能夠幫助

你更穩定的靈修，請先不要看內容，請翻到４２頁，寫上今天的日期，講員寫上許牧師，經文是路

加福音13:1-9，講題是災難帶來的省思． 

 

上一季我們的主題是人人讀經，我想請問大家，如果你已經建立了每日讀經的習慣，或是已經更經

常讀經的請舉手．感謝神，如果你還沒有建立這樣的習慣，盼望你從今天開始，能夠建立起來，如

果你是新朋友，也請你和我們一起讀聖經，神的話充滿智慧，聖經說是我們腳前的燈，路上的光，

盼望你的人生更有方向，如果你想讀，卻還沒有聖經，請告訴我們，昨天師母才陪人去Ashfield選購

聖經，我們也可以幫您訂購適合的聖經． 

 

這一季的主題是人人禱告，如果你有參加小組或是注意週報，你會發現牧師最近的禱告是教會突

破．有些人問我，甚麽樣的突破，其實我自己也答不上來．後來這個星期四我體會到神的心意，我

們要求神幫助我們在禱告上突破．在禱告會上，我們不會強逼你一定要禱告，但是你需要有一顆願

意和神親近的心． 

 

布魯克林會幕教會的辛傑米牧師在「疾風烈火」中說：「許多時候，人們從誰來參加禮拜天早上的

聚會，看出這個教會有多受歡迎。人們從誰來參加禮拜天晚上的聚會，看出這個牧師或佈道家有多

受歡迎。但是人們卻從誰來參加禱告會看出耶穌多受歡迎。」 

 

台福的神學院院長劉富理牧師有一句話，不禱告，不摸聖工．這也成為台福許多牧師的座右銘．我

們常常提醒自己，做任何事工以前，先禱告． 

 

台北靈糧堂的周神助牧師說，我們的家要成為禱告的祭壇，教會要成為禱告的殿，在城市要建立禱

告塔．所以他們的教會鼓勵奉獻３００萬台幣來找一個台北市高一點的大樓，可以在那裡俯瞰台北

來禱告．而這個異象是從印尼來的．他們在印尼超過５００個城市建立了禱告塔，平均每個塔有１

６人，晝夜不停的禱告．我們要得著Burwood這個城市，要先從禱告開始，盼望你們能夠至少一個

月來一次週四禱告會，來和神親近．在禱告會中，無可否認的，你會經歷到神的同在，在你和神之

間，再沒有甚麽分散你我的注意力，簡單直接的敬拜和神溝通，就是禱告會的目的．這個星期四的

禱告會是＂生命塑造＂，我們會藉著禱告求神轉化我們自己，從我們開始，轉化我們的家庭，教會，

以至於城市，國家．榮耀歸於神． 
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上個星期我們提到，第１２章耶穌有許多的教導，最中心的思想就是要信靠神，許多人聆聽耶穌的

教導，就在這個時候，有些人提到了當時的新聞．  

一一一一、、、、    他們更有罪嗎他們更有罪嗎他們更有罪嗎他們更有罪嗎？？？？    

    

路加福音路加福音路加福音路加福音    13:13:13:13:1 正當那時，有些在場的人把彼拉多使加利利人的血攙雜在他們祭物中的事，告訴耶

穌。 2 耶穌對他們說：「你們以為這些加利利人比其他的加利利人更有罪，所以受這害嗎？ 3 我

告訴你們，不是的！你們若不悔改，都同樣要滅亡！ 4 從前西羅亞樓倒塌，壓死了十八個人，你

們以為那些人比一切住在耶路撒冷的人更有罪嗎？ 5 我告訴你們，不是的！你們若不悔改，都照

樣要滅亡！」 

 

這裡提到兩個事件．第一個是他們將彼拉多使加利利人的血攙雜在他們祭物中的事，告訴耶穌．加

利利人，也就是耶穌長大的地方，當一些加利利人往耶路撒冷去獻祭的時候，被當時的猶大省長彼

拉多殺害了．彼拉多是羅馬人，他的目的是保持羅馬的統治權．他也曾殺害猶太人．也有記載猶太

人有被殺３千人和６千人的情況．詳細的情況我們不知道，是否是猶太人的抗爭造成的也不清楚，

但是我們知道這些人被殺是要去耶路撒冷聖殿獻祭的時候．這在當時一定造成輿論．就像是亞歷山

大的科普特教堂在２０１１年元月被恐怖分子在門口用汽車炸彈攻擊，死了２１個人．讓人震驚．或

是印尼的一個牧師在講道是被人槍殺，讓人不禁會思考，神在這些事上的旨意．當這些人告訴耶穌

的時候，他們心裡想什麼，耶穌知道．他問他們，難道你們覺得他們比其他的加利利人更有罪嗎？

好人有好報，壞人有壞報．這是當時許多人的想法．當時在耶穌身旁的這些人，也有這些想法．這

些加利利人一定犯了很嚴重的罪，所以神懲罰他們．耶穌又提到了第二個事件，這應當是個意外，

一座樓倒塌，死了１８個人，這樓在耶路撒冷城的東南角，同樣當時也有人說，這些人因為他們的

罪死了．耶穌問他們，難道他們比其他住在耶路撒冷的人更有罪嗎？耶穌的意思是說，加利利所有

的人都是罪人，耶路撒冷所有的人都是罪人，全人類都是罪人，你並不比他們好．請你和旁邊的人

說：我們都有罪，你不比我更有罪． 

 

當印尼，馬來西亞，泰國洪水的時候，有些基督徒說因為他們是回教徒和佛教徒，所以他們受到神

的審判．當日本大地震及海水倒灌的時候，有些基督徒覺得這是報應，因為日本只有１％的基督

徒．也因為南京大屠殺，許多中國人痛恨日本，網上有許多言論，說日本罪孽深重，惡貫滿盈．  

 

其實這不一定是錯的，因為神是會在當世就有審判．但是耶穌告訴他們，當災難來的時候，與其將

你的手指指向他人，你應該先想想自己的罪．因為每一個都是罪人．災難，讓我們知道，這個世界

是不完美的，是受到罪惡影響的．當我們看見災難，不是想他們比我們壞的多，所以他們該死，而
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是下一個會輪到我們，因為我們和他們一樣糟．我們被審判，是應該，沒有被審判，是恩典． 

 

我們要從這些當代的新聞找到背後的屬靈意義，耶穌教導我們要隨時以一個屬靈的，超越的眼光看

這個世界．當我們用一隻手指指人的時候，三隻指自己．所以耶穌要我們，看到災難，不要指別人，

先想想自己．不是他最多，所以他先死，不是想他們怎麽會死，而是想你怎麽還沒有死． 

 

二二二二、、、、    悔改或者滅亡悔改或者滅亡悔改或者滅亡悔改或者滅亡    

 
耶穌兩次的答案，都是5 我告訴你們，不是的！你們若不悔改，都照樣要滅亡！」 

句子本身有強調的語氣，而重複了兩次就是強調再強調，這不是開玩笑的，是很嚴肅的事．如果以

色列人不悔改，相信耶穌，他們都會滅亡．罪的工價就是死，耶穌的意思是，你們看到了這些事，

怎麽還不悔改．這裡的危險不是被彼拉多殺害或是被樓砸死這麽簡單，這裡的危險更危險，因為你

的靈魂會滅亡，在神面前站立不住，和神永遠斷絕關係．耶穌把肉體的死亡升級到靈魂的層面．而

且從耶穌接下來的比喻，我們知道，以色列人的時間不多了． 

 

三三三三、、、、    時間不多了時間不多了時間不多了時間不多了    

路加福音路加福音路加福音路加福音    13:13:13:13:6 於是，耶穌用比喻說：「有一個人在葡萄園裏栽了一棵無花果樹。他前來在樹上找果

子，卻找不到， 7 就對園丁說：『看哪，我這三年來到這棵無花果樹前找果子，竟找不到。把它砍

了吧，何必白佔土地呢？』 8 園丁回答：『主啊，今年且留著，等我在樹周圍掘開土，加上肥料， 

9 以後若結果子便罷，不然再把它砍了。』」 

    

時間不多了時間不多了時間不多了時間不多了    

從第六節開始，耶穌用了一個比喻，這個故事說到有一個人在葡萄園裡種了無花果樹，但是他這三

年都看不到果子．通常無花果樹應該是一年結一次果子．但是我們看見這棵是不結果子的，所以園

主想要把它砍了．為甚麽要砍？因為白佔土地．種無花果的地方不能種其他的樹，而且白白用去其

他果樹需要的養分，砍去似乎比較好．但是園丁想要給這棵無花果樹多一次的機會，於是他說，今

年先不砍，等到掘開土，加上肥料，過一年再說，看看到時結不結果子，如果不結才砍．無花果樹

是代表以色列這個民族，結果子代表願意悔改，相信耶穌，重新有新的生命．如果還是不肯悔改，

就要像前面說的會滅亡．時間不多了，神不會一直不砍，這是以色列人最後的機會． 

 

上個星期我們提到財主的事情。耶穌用了一個比喻，說明為何”人的生命不在於家道豐富．＂其中
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神對一個財主說，無知的人，今夜就要你的性命，你所預備的要歸誰呢？作為一個基督徒，我們需

要做一個金錢的好管家，懂得如何善用神賜予我們的金錢．今夜就要你的性命，帶著急迫性，你不

知道神何時會來．但是今天的訊息，也帶著急迫性，來不及了．耶穌當時告訴以色列人，同樣也告

訴在今時今日的我們，快來不及了，如果你不悔改，滅亡就在眼前．可惜的是，從使徒行傳我們看

見，以色列人沒有悔改，這個國家不肯接受耶穌，於是神就差遣保羅去外邦人那裡傳福音．他們失

去了這個機會．那你呢？你真的悔改了嗎？ 

 

果子是看得見的果子是看得見的果子是看得見的果子是看得見的    

耶穌用結果子來表示悔改後的生命．果子是看得見的，同樣，悔改後的生命是看得見的．你的生活

方式就能看得出你是不是真的悔改．記得在路加福音第三章， 

路加福音３：7  約翰對那出來要受他洗的眾人說：「毒蛇的孽種啊，誰指示你們逃避那將要來的憤

怒呢？ 8 你們要結出果子來，和悔改的心相稱。不要自己心裏說：『我們有亞伯拉罕為祖宗。』我

告訴你們，上帝能從這些石頭中給亞伯拉罕興起子孫來。 9 現在斧子已經放在樹根上，凡不結好

果子的樹就砍下來，丟在火裏。」 10 眾人問他：「這樣，我們該做甚麼呢？」 11 約翰回答：「有

兩件衣裳的，就分給那沒有的；有食物的，也該這樣做。」 12 也有稅吏來要受洗，對他說：「老師，

我們該做甚麼呢？」 13 約翰對他們說：「除了規定的數目，不要多收。」 14 也有士兵問他說：「我

們該做甚麼呢？」約翰說：「不要勒索任何人，也不要敲詐人；自己有糧餉就該知足。」 

 

施洗約翰說，如果不結果子的樹，就砍下來，丟在火裡．眾人問，該如何做？ 

１. 行善助人．２. 不要貪心多取．３.不要佔人便宜．這些有針對性，有餘的，就該想他人的需

要，就不會犯了自私的毛病．稅吏最大的誘惑就是貪錢，多收了人的稅收，約翰針對他工作上

最大的誘惑．士兵的誘惑是用武力逼迫人，約翰要這些人知足．所以每個人的情況不同，我們

在一件事上做的比別人好，並不代表我們就可以論斷人，因為我們有許多的事做不好．請注意，

這裡的果子都是指看得見的好行為．所以結果子，和悔改的心相稱，代表有相應的行為．災難

帶來的省思： 

災難 ＝＞ 都有罪 ＝＞ 我有罪 ＝＞ 時間不多了 ＝＞ 悔改 ＝＞ 結果子 ＝＞ 

好行為 

神今天再給我們一次機會，但是神不會一直擔延，時間不多了，斧頭已經放在樹根上了．面對災難，

我們需要的是在神面前真心的悔改，並有好行為相稱．如果你還不認識耶穌，你今天知道自己是個

罪人，你希望更明白祂是誰，歡迎你和我的面談，我們會提供基督徒信仰釋疑這個課程，讓你更清

楚耶穌的救恩．盼望我們這裡的每一位，一個都不滅亡．我們一同來禱告。 


